

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Peseta
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 12 de Mayo de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 105

POLÍTICA HIDRAULICA

El ministro de Agricultura y Obras públicas enumeró detalladamente en el último consejo de Ministros cuáles son sus planes respecto de política hidráulica.

Facilitó también el Sr. Gaset una nota oficiosa muy extensa, que dice así:

«El ministro de Agricultura ha dado cuenta en el Consejo del decreto estableciendo de nuevo las divisiones hidrológicas; disposición que someterá mañana á la firma de la Reina y que inmediatamente publicará la *Gaceta*.

Precede á la parte dispositiva un extenso preámbulo, extensión que en el mismo se justifica por la necesidad de exponer ampliamente el pensamiento del Gobierno respecto á la política hidráulica que se propone realizar; asunto que, por su importancia y vitalidad, ha creído el ministro que debía ir acompañado de toda clase de datos, razonamientos y argumentaciones.

Muy adelanta la tarea de la liquidación de nuestros desastres, único asunto que ocupó al Gobierno y á la opinión á raíz de aquéllos, empiezan uno y otra á preocuparse de restañar los daños sufridos, buscando horizontes para el desenvolvimiento de la riqueza pública.

Atento el Gobierno á las aspiraciones del país que reclama se preste preferente atención al fomento de las obras públicas, comprende la necesidad de emprenderlas, si bien al hacerlo le obligan la escasez de recursos de que puede disponer y la dificultad de atender á todas, á establecer una prelación para cuidar y atender lo más urgente.

Aunque al fijar esa prelación se ve que hace falta mucho en todos los ramos, especialmente en vías de comunicación, entiende el ministro que lo más perentorio es levantar la agricultura de la postración en que yace, no sólo por ser fuente principal de riqueza de nuestra nación, sino también por ser en donde más rápidamente pueden traducirse en hechos prácticos, por el inmediato aumento de la misma riqueza, los trabajos que se realizan y las sumas que en ellos se invierten, extremo éste al que concede gran importancia, en su afán de que no resulte estériles, como desgraciadamente ha sucedido en otros casos, los sacrificios del país.

A los anteriores juicios sigue un

amplio estudio técnico de las condiciones de nuestro suelo, que, teniendo abono, humedad y la influencia vivificadora del sol, mucho mayor por sus horas de duración en España que en otras naciones, préstase á grandes rendimientos y á toda clase de producciones.

Los grandes beneficios que de los riegos pueden esperarse, lo demuestran el ver en muchas regiones, al lado de extensiones de terrenos incultos y absolutamente estériles por falta de agua, otras florecientes y en abundante producción por escaso que sea el caudal de agua que los fertilice.

Com leta ese estudio con una enumeración de las ventajas de los riegos artificiales y de los provechos que la industria puede obtener utilizando los saltos de agua que se produzcan de los pantanos que se construyan.

No omite ni disimula el ministro los inconvenientes técnicos y prácticos que pueden oponerse á su obra. Los analiza minuciosamente; refuta los de carácter teórico, y propone los medios para obviar los de otras clases.

Persiguiendo el objetivo principal de que cuanto antes puedan emprenderse las obras proyectadas, se marca á los ingenieros jefes de las divisiones plazos de cinco ó tres meses para los estudios de campo y de gabinete, respectivamente, y se señalan también los trabajos que han de realizar los ingenieros agrónomos respecto á las condiciones de las zonas regables, trabajos complementarios de los encomendados á los ingenieros de caminos.

Entre tanto estos estudios se hacen, el Gobierno elegirá algunas obras de pronta, económica y útil realización, ansioso de añadir al estudio técnico y completo del sistema de riegos el dato experimental, el ejemplo práctico, cuya elocuencia sobrepuja en todos los casos las argumentaciones más sólidas y la palabra más feliz.

Las divisiones que se creen son siete, correspondientes á los rios Miño, Duero, Tago, Guadalquivir, Júcar, Segura y Ebro.

El plan general deberá estar terminado el 31 de Diciembre de este año.

La nueva organización no origina aumento alguno ni en el personal ni en los gastos.

«Romances de corte y villa»

Por referirse á un estimado amigo y colaborador de LA VERDAD trasladamos gustosos á estas columnas las siguientes líneas que inserta ayer nuestro colega *Diario de Barcelona*:

«El laureado poeta reusense don Francisco Gras y Elías, ha publicado un volumen con el título «Rosari del cor», sus poesías catalanas, muchas de las cuales habian ya visto la luz en revistas y periódicos. Sabido es que el autor de «Romances de corte y villa» es un vate enamorado del siglo XVIII y, singularmente, por lo que á España se refiere, del reinado de Carlos IV. La mayor parte de las poesías que contiene este libro están escritas en romance, la forma de versificación más genuinamente española, nunca es más espontánea y fácil que cuando requiebra á las mujeres. Es un poeta galante en quien predomina la nota tierna. Algunas de sus poesías traen á la memoria los movimientos graciosos del minué. Pueden éstas dividirse en dos secciones: las descriptivas y narrativas y las líricas. En las primeras intenta el Sr. Gras y Elías reproducir costumbres y escenas del campo de Tarragona; pero en nuestro sentir con la nota de color, y el dibujo se resiente de un exceso de elegancia. No es su temperamento poético el más á propósito para pintar con exactitud y fuerza usos y escenas campestres. Las líricas son más inspiradas. En general pertenecen al género de los llamados «suspiros germánicos», aunque careciendo de la pimienta de la ironía que suelen éstos contener en los verdaderos imitadores de Heine. El señor Gras y Elías aparece como hombre de más rectas intenciones y como buen creyente, en términos que, para nosotros, la mejor poesía del tomo, por su ternura, delicadeza y espontaneidad, es la dedicada á la Virgen de la Misericordia de Reus.»

La salud del Papa

Dice una correspondencia de Roma: Es verdaderamente providencial lo que sucede con la salud del Papa. A pesar del continuo movimiento y de la agitación extraordinaria que supone la recepción diaria de comisiones

de las diversas peregrinaciones que vienen á Roma, la salud de León XIII no se resiente en lo más mínimo, antes por el contrario, cada día se muestra más rejuvenecido y su aspecto alegre indica que conserva su vigor nada común en personas de su edad.

Además de las indicadas recepciones baja á la Basilica del Vaticano todas las semanas. En la presente, después de bendecir solemnemente á gran número de peregrinos el domingo último, bajo también el jueves á la Basilica donde se reunieron los peregrinos de Toscana y Lombardía, que ascendían á más de seis mil. En estas recepciones, en las que debia fatigarse más el Papa, por durar varias horas y tener que atender á todos los grupos de peregrinos, se muestra León XIII más fuerte, sin desfallecer nunca ni dejar de corresponder con una sonrisa ó bendición á los vitores de entusiasmo que le dirigen.

CANTARES

En tu corazón, un día,
sembré una planta de amor,
mas cayó en tierra tan seca
que se secó la labor.

Tienes las mejillas, niña,
como encendidos claveles,
y yo las tengo amarillas
de tanto llorar desdenes.

Como es bajita mi amada
y la tengo amor tan loco,
para ver si crece un poco
ayer «la dejé plantada.»

Una flor me diste un día
como prueba de tu amor;
aquella flor se ha secado...
¡igual que tu corazón!

Del jardín, enhoramala,
despedí á Tula y á Atila,
que Tula mi té me tala
y Atila tala mi tila.

Desde que dejé de verte
me domina el sentimiento,
por lo que claro verás
si te quiero ó no te quiero.

No intentes con tus caricias
hacer revivir mi amor,
que desde que me engañaste
tengo muerto el corazón.

No tengo padre ni madre,
nadie tengo que me quiera,
sólo tengo una guitarra
que, al pulsarla, me consuela.

D.

CRONICA

Elogios y esperanzas

Con motivo de las mejoras que se verifican en la calle de la Unión y San Blás, se observa por allí la concurrencia de muchos vecinos que acuden á contemplar los trabajos, prodigando muchos y justos elogios á la actual situación que con tanto celo y buen gusto realiza obras de utilidad pública, que á la vez embellecen la ciudad y proporcionan trabajo y sustento á la clase jornalera.

Ante ese ejemplo de actividad patriótica que impulsa á nuestros amigos del Ayuntamiento, todo el vecindario imparcial y sensato se muestra muy satisfecho de la actual situación que tan bellos ideales realiza, dando lugar á formarse la dichosa esperanza de que seran un hecho la construcción del Canal del Ebro y otras empresas de vital importancia para Tortosa y su comarca, abriendo nuevos y risueños horizontes á nuestro porvenir.

Nota política

Refiere *La correspondencia de España* que en una tertulia manifestó anoche el general Martiuez Campos que los momentos actuales no son para que un Gobierno abandone el Poder, sino para desplegar todas las energías que las circunstancias demandan.

El tiempo

Tras el vendaval de estos días, hoy ha amanecido con el firmamento nublado, dejándose ver á intervalos el fulgor de los rayos solares.

La temperatura se mantiene fresca y quizás vuelvan á presentarse síntomas de la benéfica lluvia que acabaría de beneficiar nuestros campos en estos momentos mas precisos para favorecer en algo las cosechas que se consideraban perdidas por la sequía pertinaz que tanto las ha mermado en perjuicio de la agricultura.

Misas

Esta mañana se han celebrado en la iglesia de San Blás en sufragio del alma de la señora D.^a María Andrés y Barberá, viuda de D. José Sabaté.

Estos piadosos sufragios se han visto muy concurridos, demostración evidente de las muchas simpatías y especiales consideraciones que goza en Tortosa la familia de la difunta.

R. I. P.

Bienvenida

En el exprés de ayer tarde llegó á esta ciudad nuestro querido amigo D. Joaquín Vallés, ilustrado veterinario militar de 1.^a clase destinado al regimiento de caballería de Treviño, de guarnición en Barcelona.

Funciones religiosas

Mañana, domingo, la Archicofradía de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús celebrará, en la iglesia de San Antonio, sus ejercicios mensuales con

misa de Comunión general á las siete de la mañana y función solemne con exposición del Smo. Sacramento á las cuatro de la tarde.

El martes, día 15, á las seis y media de la mañana, ofrecerán una misa rezada y los ejercicios acostumbrados por el eterno descanso de la difunta asociada M.^a de la Cinta Sangres y Eizarch, y el miércoles, día 16, á la misma hora, se ofrecerán los mismos actos en sufragio de la difunta asociada María Cerveto.

La Pía-Unión del sagrada Corazón de Jesús practicará mañana, domingo, en la iglesia de San Juan, á las cinco de la tarde, sus funciones de dominica en las que estará de manifiesto el Smo. Sacramento.

Los naranjos

Según noticias, es abundante y hermosa la floración de los naranjos de esta comarca. Aunque nuestros agricultores han tenido poca afición al cultivo del naranjo, no obstante algunos han hecho buenas plantaciones de poco tiempo á esta parte, y no están descontentos de sus resultados.

También se sabe que presentan magnífico aspecto los naranjales de las provincias de Castellón y Valencia á excepción de algunos puntos atacados por la serpetá; pero en general, á juzgar por la magnífica floración, puede esperarse una buena cosecha en esas regiones donde el naranjo constituye una de las primeras fuentes de la producción agrícola y un gran elemento de exportación á Inglaterra, Bélgica, Francia, Dinamarca y Noruega que rinde inmensos beneficios al comercio.

Mes de María

Continúan con gran concurrencia de fieles las funciones dedicadas á la Virgen María en las iglesias de nuestra ciudad, especialmente en la del Seminario donde acude lo más selecto de la ciudad dertosense, muy distinguida por su ferviente amor á la Madre del Redentor del humano linaje.

Nada más grato y sublime que la consagración del bello mes de las flores al amor de aquella celestial azucena de cuyo caliz virginal brotó el divino *Vástago de Judá*, llenó la tierra del suave perfume de las más altas virtudes y sembró por do quiera las preciadas semillas del consuelo y la esperanza que nos alientan y vivifican en este valle de penas y quebrantos.

Contribuciones

La cobranza de contribuciones é impuestos correspondientes al 2.^o trimestre del año actual tendrá lugar en esta Ciudad en el local de costumbre los días 14 al 25 del actual desde las siete á la una de la tarde. La prórroga se verificará desde el 26 al 30 de este mes.

Fallecimiento

Ha descendido al sepulcro en la villa de Horta el ilustrado farmacéutico

D. Ramón Garroba Cañadó que gozaba de muchas simpatías por su nobleza de alma y sentimientos de buen cristiano y cumplido caballero

Ha soportado con gran resignación los padecimientos de su penosa enfermedad, siendo su muerte edificante y ejemplar.

Damos nuestro sentido pésame á la familia del finado, deseando que Dios les conceda la conformidad cristiana suficiente para sobrellevar tan sensible pérdida.

R. I. P.

Noticias de Alcanar

De una correspondencia de dicha población tomamos lo siguiente:

Las últimas lluvias que han caído sobre esta comarca han beneficiado en gran manera nuestros campos, habiendo asegurado de momento, el buen éxito de las primeras cosechas.

—Reina gran entusiasmo con motivo de la proximidad de las fiestas con que este pueblo obsequia anualmente á su excelso patrono San Isidro.

Las funciones prometen ser muy lucidas cual cumple al celo evangélico de este clero parroquial, así como á la religiosidad jamás desmentida de este vecindario.

—El número de los festejos profanos que sin duda alguna ha de llamar de una manera poderosa la atención, será las extraordinarias corridas de toros y vaquillas.

Todos los años, debido á la circunstancia de ser la primera corrida de la temporada, hace que afluyan innumerables forasteros de todos los pueblos comarcanos, pero este año aumentará en gran manera la afluencia por estar contratado para tomar parte en la lidia el conocido novillero Francisco Duart (a) *Chirrita* quien con su cuadrilla banderilleará y matará un par de novillos.

Los toros que se correrán los días 18 y 19 de este mes son de la acreditada ganadería de D. Antonio Duart de Almenara (Castellón).

—Hoy, jueves, ha llegado á esta el pundonoroso militar D. Ignacio de Ayguavives, marqués de Guardia Real, hospedándose en casa de su señor hermano el marqués de las Atalayuelas.

La bienvenida.

Teatro Principal

Las obras que pondrá en escena la compañía del Teatro Español de Madrid las noches del 15, 16 y 17 son las siguientes:

Primer día: *Amor Salvaje* de D. José Echegaray por el primer actor don Francisco Fuentes y el sainete *Los asistentes*.

Segundo día: *Los amantes de Teruel* por el primer actor Sr. Perrin, y el juguete *La Cuerda floja*.

Tercer día: *María del Carmen* por los dos primeros actores Sres. Perrin y Fuentes y la comedia *El primer juicio*.

Debutará el martes con el drama

de Echegaray *Amor Salvaje*, cuyo reparto es el siguiente:

<i>Pedro Vargas</i>	Sr. Fuentes
<i>Clara</i>	Sra. Echaverría
<i>Adela</i>	Srta. Santoncha
<i>Lola</i>	Sra. Sanchez
<i>El Marqués</i>	Sr. Vallarifo
<i>Gaston de Nebroda</i>	Sr. Riva
<i>Luis</i>	Sr. Barinaga
<i>Eduardo</i>	« Vico
<i>Criado 1.^o</i>	« Peral
<i>« 2.^o</i>	« Calvo

Aviso á los contribuyentes

La reciente Instrucción para el servicio de recaudación y apremios que ha de regir desde el presente trimestre, dispone en su artículo 36, que el primer periodo de cobranza voluntaria termine, precisamente, el día 25 del segundo mes del trimestre y que los contribuyentes que no hubiesen satisfecho sus cuotas en los días de permanencia del Recaudador en cada pueblo, pueden verificarlo sin recargo alguno durante los días restantes del expresado mes en la capitalidad de la Zona respectiva.

Novillada

Se han adquirido del ganado de don Domingo Princep Murall los novillos que deben lidiarse el 27 del corriente en nuestro circo taurino, esperándose que el espectáculo dejara al público altamente complacido.

Contra la humedad

de las paredes

Las paredes húmedas constituyen una verdadera plaga en el campo y también en las ciudades, por lo cual se han imaginado mil medios de combatirla, entre los cuales figura el siguiente:

Se mezcla un litro de cal recién apagada con un kilogramo de sal de cocina y cuatro litros de agua; se hace cocer la mezcla, espumándole. Luego, para cada litro de lo que queda después de una ebullición algo prolongada, se añaden 20 gramos de alumbre, 10 de sulfato de hierro pulverizado, 15 de potasa 200 de arena fina, se vuelve á reducir y se aplica con brocha.

«El Eco de la Moda»

Hemos recibido el núm. 29, que publica en su primera plana precioso figurín en colores «Toilettes de paseo y como patrón cortado tamaño natural de «un pantalón para ciclista.»

De venta en «La Literaria» calle de Moncada núm. 1.

Vinos superiores de Jerez

Para conocimiento del público tenemos especial satisfacción en recomendar los acreditados vinos de la importante casa

J. DE FUENTES PARRILLA
DIEZ HERMANOS HEREDEROS

Vinos legítimos, esquisitos y superiores de esta gran casa de Jerez, desde 15 pesetas á 300 pesetas la docena de botellas.

Para los pedidos, dirigirse á los señores *Vergés y Andreu*, únicos representantes de esta casa en Tortosa.

Los sucesos de ayer en Barcelona

Nuevos escándalos

Sobre la una y media un grupo numeroso que se formó en la Ronda de San Antonio frente a la calle de San Gil, empezó a dar grandes silvidos y a dirigir denuestos a una pareja de la Guardia civil montada que prestaba servicio en aquel punto.

La pareja intimó a los del grupo para que se disolvieran, oyéndose en aquel momento tres ó cuatro disparos, quedando herido uno de los caballos de los guardias.

Parece que de entre el grupo se adelantó un muchacho y profirió palabras mortificantes para la benemérita.

Uno de los guardias civiles persiguió al individuo en cuestión hasta la tintorería de don Manuel Herrando, sita en el número 27 de la Ronda.

Al salir el guardia de dicho establecimiento, en donde penetró, según parece, con objeto de utilizar el teléfono para pedir auxilio, del grupo salieron grandes silvidos promoviéndose una confusión indescriptible.

Dicha pareja se replegó a la esquina de la calle del Tigre, y, según versiones, uno de los guardias dijo a su compañero: «carga».

De nuevo intimaron al grupo a disolverse y como no cesaran los gritos y denuestos, uno de los guardias apuntó la carabina contra el grupo y disparó dos tiros, mientras su compañero hacía varios disparos de revolver, sin que por fortuna hicieran blanco los proyectiles.

Un teniente herido

Mientras esto sucedía pasaba casualmente por la Ronda de San Antonio dirigiéndose a su casa, el teniente don Epifanio Gorriz, que vestía de paisano.

Sirvió este teniente de la benemérita, en calidad de sargento en el mismo escuadrón que estaba en funciones esta tarde. Al llegar a la esquina de la Riera Alta y Ronda increpó a los grupos de revoltosos que insultaban a la guardia civil, aconsejándoles que se retirasen y se disolvieran, pues de lo contrario se exponían a sufrir un fuerte castigo. Estas amonestaciones no fueron atendidas y el grupo continuó alborotando a la guardia civil.

Al insistir el oficial en sus reconvencciones y no ser atendido, levantó el bastón, arrojándose encima de él varios individuos, uno de los cuales le asestó una puñalada por la espalda, cayendo al suelo frente a la casa número 18, de la citada calle.

El herido, dejando tras de sí un reguero de sangre, se refugió en la escalera de la casa número 18, de la calle de la Riera Alta.

Un grupo de alborotadores subió la escalera dando voces de ¡rematarle! ¡rematarle!

El inspector Peláez, acompañado de un agente, logró recatar al herido después de grandes esfuerzos.

El señor Gorriz fué conducido al

dispensario de la calle de Sepúlveda, donde el doctor Viñas le reconoció una herida penetrante en la región lumbar.

Después de practicada la primera cura fué conducido a su domicilio (Diputación núm. 183, 4.º) en carruaje. Su estado es grave.

A las cinco

A esta hora las esquinas de las calles de la Cera, Riera Alta y todas las bocas-calles que conducen a las Rondas de San Pablo y San Antonio están tomadas militarmente.

Las fuerzas de la benemérita que ocupaban aquellos puestos ascenderían a unas 80 parejas, a los órdenes del teniente coronel señor Canut.

Varios grupos de curiosos, en su mayoría obreros que habían abandonado el trabajo comentaban en actitud pacífica los sucesos relatados.

Reunión de autoridades

A primera hora de la tarde se reunieron en la Capitanía general el presidente de la Audiencia don José Rodríguez de Roda y los gobernadores civil y militar.

Trataron como es de suponer, del anómalo estado por qué atraviesa esta capital.

El señor Sanz y Escartín resignó el mando en el capitán general.

En su consecuencia, a las seis de ayer tarde el Gobernador civil mandó fijar en los sitios de costumbre de esta capital el siguiente:

Bando

D. Eduardo Sanz y Escartín, Gobernador civil de esta provincia.

Hago saber:

Que usando de las facultades que me concede la ley, y de acuerdo con las autoridades judicial y militar, he resignado mi mando civil en la autoridad militar.

Barcelona, 11 Marzo 1900.—Eduardo Sanz y Escartín

Los tranvías

Hoy se reanuda el servicio de tranvías y ómnibus.

Tranquilidad

A las seis y media de la tarde, el aspecto de las Rondas continuaba siendo relativamente tranquilo.

Las boca-calles seguan tomadas militarmente, y sólo se veía alguno que otro grupo en actitud pacífica,



COMIDAS PARA EL 13 DE MAYO POR LEON LOTY

Almuerzo—Huevos guisados—Bacalao a la lionesa—Gallina en pepitoria—Ensalada—Postres—Comida—Sopa de pan a la italiana—Lomo de vaca a la real—Tortilla de espárragos—Jamón con tomate—Ensalada—Postres—Bacalao a la lionesa—Cortado

en trozos cuadrados se pone a cocer, después de lo cual se le despoja de las espinas—Se cortan en ruedas cuatro ó cinco cebollas y se rechogan en la sartén con aceite y una hoja de laurel, y cuando estén a medio cocer se le agregan los trozos del bacalao y se saltan juntos durante quince minutos, para que el bacalao se tueste, y al servirlo se espolvorea con pimienta y perejil picado—*Sopa de pan a la italiana*—Se hacen hervir dos litros de caldo, retirándolo del fuego después—Se ponen en una cacerola suficiente cantidad de miga de pan tierno y un poco de queso rallado y moscada, desbiéndolo con tres huevos se vierte en ella el caldo meneándolo bien con una varilla hasta que haya cocido lo necesario para poderse servir.

Telegramas

Madrid 11.

El gobierno

Los hechos sangrientos que se registraron en Barcelona, Sevilla y Valencia, son el tema de las conversaciones de todo el mundo en esta corta.

Asegúrase que el gobierno se ocupa en la actualidad de las medidas extremas que se adoptarán en las tres indicadas capitales si los hechos de ayer se repiten.

En el Transvaal

Los boers siguen retirándose y rehusando combates inútiles, porque quieren reservarse para librar las batallas en los campos que les sean favorables.

—Un personaje ministerial inglés ha declarado que Inglaterra no persigue la sumisión de un pueblo, sino la igualdad de todos los pueblos del Sur de Africa.

—Las potencias han enviado una nota a Kruger, diciéndole que le harán responsable de la voladura de los edificios y destrucción de las minas con que amenaza en un caso extremo.

Añade la nota que si lleva a cabo este propósito, las potencias apoyarán a Inglaterra.

Estadística negra

Se ha publicado una estadística de las bajas del ejército desde que empezó la guerra del Transvaal.

Ascenden estas a 17 217 hombres.

—Los boers han situado cañones al Norte del río Jaen.

—Las fuerzas del general Buller se mueven muy activamente.

—El grueso de las fuerzas boers se ha situado al Este de Tabanchú.

—Créese inminente una gran batalla en este sitio.

En Bélgica

De este punto telegrafian que la huelga se propaga extraordinariamente.

En Berlín. Ingleses y alemanes

En Berlín reina gran excitación por haber apresado los ingleses un buque alemán en aguas neutrales.

En estado de sitio

Dícese que va a declararse la ley

marcial en Sevilla, Barcelona y Valencia.

Dato en Palacio

El ministro de la Gobernación ha estado hoy en Palacio, informando a la reina detalladamente de su viaje a Barcelona.

Dato reservado

Al salir de Palacio nos dijo el señor Dato que no había nada todavía del sucesor del gobernador civil de Barcelona, ni del estado de sitio de esta última población.

FIRMA REGIA

Instrucción y Obras Públicas

Hoy han despachado con la reina regente los ministros de Instrucción y Obras Públicas.

La firma de García Alix no ha tenido interés.

El señor Gasset ha puesto a la firma de S. M. el decreto sobre canales y pantanos que leyó ayer.

También ha firmado la reina un decreto disponiendo que los corredores de comercio dependan del ministerio de Agricultura.

Fallecimiento

Ha fallecido el gran Visir de Marruecos.

Los valores

Los valores se sostienen firmes.

Lo que hará el gobierno

Madrid 12.

El gobierno ha decidido restablecer enérgicamente el principio de autoridad.

Se suspenderán las garantías seguramente en toda la península y el estado de guerra se proclamará en todas las provincias donde se nota agitación.

Una vez se hayan adoptado estas medidas se procurará hacer desaparecer las causas que hayan motivado el actual estado de cosas.

Se dictarán medidas de gran rigor contra determinadas propagandas.

Estos son los propósitos del gobierno según nos asegura una persona que tiene motivos para estar bien informada.

Nombramiento

Se ha firmado una R. O. disponiendo que el general Castellví se ponga a las inmediatas órdenes del Capitán general de Cataluña para desempeñar una misión importantísima que por la citada autoridad le será confiada.

Sanz Escartín

Se ha confirmado que el señor Sanz y Escartín dimitió hace cuatro días.

Probablemente se conferirá el gobierno de Barcelona a un militar de elevada categoría.

No se relevan

El general Azcárraga ha negado categóricamente que se piense relevar a los capitanes generales de Cataluña, Valencia y Andalucía.

Protesta

El partido conservador de Tarragona ha dirigido un enérgico telegrama al señor Dato protestando de las manifestaciones de Reus.

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE **Francisco Mestre**

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta mejor las hojas.

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida

Es el más económico.

Su precio 3'50 ptas. uno

ZAPATERIA

y almacén de Calzado de

JUAN MORENO

Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa. Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios para campo. Zapatos de goma para barros y dias de lluvia, último modelo á 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA

El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de piés de mucho abrigo y comodidad. Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.

Precios sin competencia en toda clase de calzado

Plaza Catedral Arco del Romeu.—TORTOSA



GARGANTA, VOZ, BOCA

Neuralgias, jaquecas, gastralgias, reumatismos articulares, retortijos uterinos, etc.

Por rebeldes que sean desaparecen en cinco minutos con la Hemirrina del Dr. Caldeiro, precio 3 pesetas caja; de venta en las principales farmacias. Por 3'50 pesetas la remite por correo certificado el autor, Puerta del Sol, 9. Por mayor, G. García, CAPELLANES, 1, Madrid

Se curan con las pastillas Caldeiro, CLOBORO-SÓDICAS AL MENTOL Y Á LA COCAINA de uso especial para ORADORES Y CANTANTES. Precio: 1,50 pesetas caja. Por mayor G. García, Capellanes, 1, Madrid.

NOTA.—Se remiten muestras gratis á los señores médicos que las pidan al autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Gran fábrica de guanos

de JOSÉ MARIA GASCO

Director RAMIRO M. CASTELLO

CASTELLON DE LA PLANA

Abonos completos para todos los cultivos preparados con arreglo á las condiciones de localidad.

La excelente combinación de estos abonos contribuye á que las plantas se desarrollen más rápidamente y rindan mejores y más abundantes frutos.

Abono tipo aplicable á todos los olivos.

Con este abono y labores culturales repetidas se vigoriza la manera, se activa y mejora la cosecha multiplicandola al mismo tiempo y queda el olivo á cubierto de los terribles enemigos que le acechan y principalmente de la MOSCA.

Precio del saco de 75 Kilos; en almacen, 14 pesetas.

Corsetería de María Chaler de Moret

Constitución 11, 2.º.—TORTOSA

Confección de toda clase de corsés á medida verdadero corsé igiénico para las señoras en el periodo del embarazo.

Fajas igiénicas para sujetar el volumen del vientre se hacen toda clase de composturas perfectas y economía.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas. Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona